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巴西消息总能送来“惊喜”

鲁鲁能能是是该该搞搞点点大大动动作作啦啦

本报记者 胡建明

兴奋点总是

来自巴西
最近一段时间，与鲁能有

关的兴奋点多来自于巴西。不
久前，从巴西传来消息说，鲁
能相中了科林蒂安主帅蒂特，
而且还专门考察过圣保罗队
的巴西前锋法比亚诺。不过，
到现在这些事情都还停留在
传言阶段。

出来结果的是，鲁能俱乐
部与巴西圣保罗俱乐部签署
了一项合作协议。圣保罗队希
望一些球员可以租借到鲁能，
而鲁能队球员也可以到圣保
罗的训练基地接受培训。按照
协议，曾在2010年短暂执教圣
保罗、现年41岁的塞尔吉奥·
巴雷西将出任山东鲁能U20
梯队的教练，双方还将在球员
交流等方面进行合作。

在这个消息出来后，巴西
媒体还曝光说，圣保罗核心阿
洛伊西奥也收到了来自中超
的邀请。有球迷马上就联想到
了圣保罗与鲁能之间的合作，

并猜测阿洛伊西奥要加盟的
球队就是鲁能。

本赛季的阿洛伊西奥可
谓风头正劲，在圣保罗正印前
锋法比亚诺因伤缺席的日子
里，他成为摧城拔寨的关键人
物，但在打入22球之后，这位
巴西前锋却暂时未能获得圣
保罗的续约，双方的合约将到
明年6月30日截止。在这种背
景下，阿洛伊西奥非常渴望能
加盟中超。

鲁能是该搞点

大动作了
但阿洛伊西奥真的是鲁

能需要的菜吗？目前鲁能阵中
拥有洛维、韩鹏、吕征、杨旭这
几大前锋，但从上赛季的表现
看，他们都还不是那种“杀手
级”的锋线高手。下赛季，如果
鲁能要想在多线作战的情况
下有所作为，加强一下锋线实
力也是很有必要的。

之前，有消息说，鲁能曾
经近距离考察过法比亚诺和
弗兰，但前者因为状态太差而
被否决，后者又因为看不上中
超而作罢。阿洛伊西奥名气不

如前两位，但如果真的实用，
鲁能拿下他也未尝不可。

在国内转会市场，鲁能这
两年也算是比较低调。2012赛
季，他们中途签下了杜威，上
赛季则签下了杨旭、赵明剑和
金敬道，从目前的情况看，除
了杜威的位置比较稳固外，其
他三名球员都还不是绝对主
力。

如果鲁能再这样继续低
调下去，国内的好球员可能就
真的被以恒大为首的“新土
豪”掠走了。到时候鲁能该如
何应对来自对手的挑战呢？还
能真的只依靠鲁能青训吗？显
然不能。

如果像于大宝、刘健之流
国内球员真的能进入转会市
场，鲁能应该甩开膀子与对手
较量较量。鲁能以前不缺钱，
现在也不缺钱，缺的是魄力。

深潜是为了

升得更快
在民企广州恒大横行国

内足坛这几年，以鲁能为首的
国企足球不仅没有竭力阻击
对手，反而像是主动避其锋

芒，帮助恒大强大。但在这个
过程中，鲁能却把更多的工作
重心转移到了俱乐部和球队
的基础建设上。

对内，他们给球队准备了
条件更好的训练基地；对外，
他们连续出击南美和欧洲足
坛，有的放矢地与一些俱乐部
进行了合作，并收获了不错的
口碑。这些举措，都被外界理
解为鲁能是在玩深潜，搞深
耕，先把基础打好，长远地看
待与对手的竞争。

深潜是为了升得更快，从
2010赛季之后，鲁能已经深潜
了三个赛季，是到了该上升的
时候了。如果不加强球员配置，
鲁能在国内赛场很难迈过恒大
这道坎。以鲁能现在的人员组
合看，即便是到了亚冠赛场，鲁
能也很难占到什么便宜。

上赛季，鲁能大手笔请来
了安蒂奇，随后又在二次转会
中签下洛维，说明他们也想大
干一场，最后的亚军成绩也算
是对他们的一个回报。这个赛
季，鲁能应该更有作为，以刘
宇为首的俱乐部新领导班子
在渡过了一年的磨合期后，也
该上考场了。

新华社记者 邹大鹏 许正

经过一个多月的“主场纠结”之
后，“中超新贵”毅腾终于在 4日晚
正式对外宣布主场定在哈尔滨。哈
尔滨毅腾足球俱乐部在官方说明中
说：“球队将正式代表哈尔滨参加中
国足球的顶级联赛，打造中国足球
版图上最北方的版图，为哈尔滨树
立一张足球名片。”

在 5日举行的新闻通气会上，
俱乐部总经理张旭峰开门见山地表
示，2011年来到哈尔滨后，毅腾实现
了从中乙到中甲再到中超的“三级
跳”，“哈尔滨是毅腾的福地”。但张
旭峰随后坦言，俱乐部目前仍未能
够成功招商，仅靠一家企业去经营
将会非常吃力，“但我想以后会好
的，黑龙江省的企业会看到中超球
队在市场上潜在的影响力”。

除了招商之外，困扰毅腾的还有
主场改造问题。不久前，中国足协已
经对毅腾足球俱乐部、训练场、主场
进行了考察。据俱乐部常务副总曹磊
介绍，毅腾在哈尔滨国际会展中心的
主场仍令中国足协“不太满意”。

据了解，毅腾主场改造的计划已
经提上日程，然而，由于哈尔滨冬季
严寒，室外施工条件十分不理想，留
给毅腾主场改造的时间已经不多。

而除去主场、招商等外部因素，毅
腾球队的中超阵容也同样受到外界关
注。作为一支“中超新贵”，毅腾球员有
过中超联赛经验的寥寥无几，补充外
援、扩大阵容已经显得尤为迫切。

张旭峰表示，毅腾作为一支新
中超球队，要先以“保级”为主，明年
首征中超赛场的球队在国内球员上
阵容不会有太大变化，外援引进工
作已经开始，“国内也有一些有意向
的球员，都是打过中超联赛的，但还
没有最终确定”。

从 12月 9日开始，哈尔滨毅腾
就将展开新一轮的冬训。这支“内外
交困”的球队能在中超有怎样的作
为，新赛季开始后就将揭晓。

“中超新贵”毅腾

新赛季留在哈尔滨

距离鲁能重新集结还剩下10天的时间，在其他各队忙着调整内外援的时候，鲁能这厢一切都很
淡定。放眼2014赛季，中超各队的竞争将变得更加激烈，鲁能要想在国内赛场和亚冠赛场保持齐头并
进的姿态，必须在队伍建设上搞点大动作才行。

如果还是按部就班地自娱自乐，鲁能将会在新赛季面临巨大的挑战，这些挑战包括来自外部的，
也包括来自内部的。

鲁能和圣保罗合作能否带来利好？
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